

Biblioteca Nacional



CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes. Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 28 DE ENERO DE 1930

Número 3345

La Acción Católica

Es la Acción Católica en nuestros días la palabra de orden, el pensamiento general de los católicos, el empeño principal de los Pontífices y Prelados de la Iglesia. Es, pues, necesario que todos entendamos lo que es Acción Católica, y que todos respondamos al llamamiento que hace la Iglesia de todos los cristianos para la Acción Católica.

Qué es Acción Católica. = Acción católica es toda acción que se encamine al Reinado de Cristo. = Es decir, toda acción que sirva para que Jesucristo sea conocido y amado en todo el mundo; y, por tanto, para que su Iglesia y sus leyes sean seguidas en la sociedad para la salvación de todos los hombres. = Mas para que esta acción se llame católica, es decir, universal, conviene que esta acción y estos trabajos para el Reinado de Jesucristo se hagan por todos y en todas partes, en toda la Iglesia.

Siempre ha habido Acción Católica. = En todos tiempos los verdaderos católicos en todo el mundo trabajaban con celo por este Reinado de Jesucristo; y especialmente los que para ello se hacían sacerdotes o religiosos trabajaban ellos y se servían de sus amigos, los que no se habían

hecho sacerdotes, para procurar que Jesucristo fuese conocido y amado; y su religión santa seguida y respetada, en privado y en público, en la iglesia y en la calle.

La Acción Católica de hoy. — Mas hoy el Papa desea que esta Acción Católica se organice en todo el mundo, en toda la Iglesia. Como el Reinado de Cristo tiene tantos enemigos, como la vida material absorbe tanto a los hombres, como el laicismo moderno se empeña en echar de la sociedad y encerrar en las iglesias la religión, el Papa hace un llamamiento a todos los católicos y les dice: — ¿Cómo, hijos de Cristo? ¿Vamos a permitir que el laicismo y el anticlericalismo eche a Jesucristo de la Sociedad humana? Es necesario oponernos a ello, y trabajar para que Jesucristo reine en la sociedad más cada día para bien de todos. Trabajad; y trabajad no sólo los Prelados y sacerdotes, sino con ellos también vosotros, los seglares, como lo han hecho en todo tiempo los católicos verdaderos. Y para trabajar mejor organizados, formad un ejército grande, inmenso, en una palabra, católico; el cual ejército se llamará Acción Católica. — He aquí lo que es Acción Católica.

De Rayos de Sol.

Reliquias históricas para el amigo Octavio Castro Saborío

En la mañana del jueves pusieron en manos de Octavio Castro un diploma que lo acredita como Comendador de la Orden de Simón Bolívar y con él un estuche a el cual hay una condecoración de oro del Libertador, la placa del pecho de plata maciza y la cinta. Además dos botones para la solapa de uso diario.

Emocionado nos mostró todo eso Octavio a nuestro requerimiento de amigo. Le estrechamos calurosamente, como lo merece y luego de exhortarlo a que continúe en sus afanes históricos, nos concretamos a hablar de su otra obra que tan vencida lleva en unión de un grupo selecto de sacerdotes y caballeros. Nos referimos a la

Revisión de alquileres

De acuerdo con el criterio del Gobierno, la Comisión de Sanidad revisará la reciente tarifa de alquileres del Mercado que tanta protesta ha levantado por lo exagerada. La pasividad y ruina de los negocios han inducido a los arrendatarios a pedir rebajas en los alquileres, lo que consideramos muy justo, pues las ventas se han rebajado en un 60%

La Comisión de Sanidad hará una nueva escala conforme con las circunstancias.

Por lo visto los agremiados ganaron la partida.

Quejas de Desamparados

Se suena en Desamparados que ha habido algunas irregularidades en los asuntos municipales.

El comentario callejero trae desde hace días algunos conceptos desfavorables, y hasta hace cita de nombres.

Esto naturalmente trae el descrédito de las instituciones comunales.

Se debiera proceder en este asunto con cautela y la propia Municipalidad debiera publicar su actuación para evitar interpretaciones torcidas.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. *Tienda Benavides.*

estatua del Divino Redentor que irá en Ochomogo.

Y en esa estábamos cuando llegó un gentil portador. Le traía a Octavio de la tierra del Libertador reliquias históricas.

De dónde? Nada menos que del fuerte donde Ricaurte ofreció su vida.

Con ansia desarrolló un paquetito que contenía rocas del fuerte, un clavo con 117 años y una bala de un mortero como de 5 centímetros de diámetro.

Todo esto completaba el obsequio que puso a Octavio trémulo de emoción.

Es otro recuerdo de Venezuela que aumentará el pequeño museo del amigo con cuyas distinciones nos alegramos los amigos de este "Correo Nacional".

Octavio está pues de plácemes y son muchas las cordiales enhorabuena que ha recibido, a la cual juntamos la nuestra

MACABEO

De militares a sacerdotes

De París es la noticia. Más de 200 antiguos oficiales del ejército imperial han entrado en los monasterios alemanes, abrazando la mayor parte de ellos la regla de San Francisco. En su mayoría pertenecen a la nobleza alemana y algunos forman parte de los sobrevivientes del sitio de Verdún.

No es esta la primera vez que se observa este fenómeno; muchos oficiales de Napoleón I y el tercer Bonaparte, abrazaron el sacerdocio, llegaron a ser gloriosos misioneros en el Oriente.

Numerosos oficiales de Carlos VII se alistaron en filas del sacerdocio al final de las guerras carlistas, así como no pocos seminaristas abandonaron los seminarios para seguir las huestes militares.

Molestias en Grecia

Se han molestado las autoridades municipales de Grecia con los empresarios de las carreteras con el hecho de guardar los grandes tractores en el patio municipal. Las enormes máquinas al pasar por las aceras la han destruido muchísimo.

Reparaciones en el Carmen

Se están haciendo algunas serias reparaciones en la Iglesia del Carmen en los muros exteriores.

El trabajo de refacción se hace con todo cuidado.

Supresión de postes

La llamada Empresa del Tranvía ha quitado todos sus postes en la Avenida 4ª. Oeste frente al Seminario y Colegio de Señoritas, quedando allí sólo la hilera de la Compañía Nacional de Electricidad.

Tres meses en una fachada

El Gobierno está haciendo una obra cíclopea de la cual el público no se ha impuesto y que es notable. Nos referimos a la fachada del Garage Nacional en el antiguo local de la Caballería del Gobierno.

Tres meses van gastando los operarios en ese frente que apenas tendrá unos 15 metros y que simplemente se ha tratado de reconstruir. Si se hubiera hecho de mármol quizás se hubiera acabado.—C.

Amigo que mejora

Mucho hemos celebrado que ya se encuentre casi restablecido nuestro buen amigo don Francisco Sagreda, médico del Asilo Chapui.

Grave y dilatada fué la dolencia del buen amigo, pero ya va muy bien, de lo que nos alegramos.

Suscríbese a este diario

A los ciudadanos costarricenses

Si una inmensa mayoría de los ciudadanos no se presentare en las próximas elecciones de Diputados a dar su voto, no es Costa Rica, un país de ciudadanos conscientes de sus deberes; si un solo hombre honrado favorece con su voto a personas de dudosa personería legal y moral, ése no merece el nombre de *ciudadano*, porque tenemos obligación de velar porque los legisladores sean dignos representantes del pueblo, para que las leyes que elaboren se encaminen siempre a conseguir el mayor progreso moral y material de la nación amparando los principios educativos de nuestros hijos que nosotros heredamos de nuestros mayores.

El voto es *secreto* y por consiguiente debe ser el dictado de la *conciencia* de cada ciudadano.

Consignar el voto consciente en las urnas electorales, no es solamente una voluntad y un derecho, sino un deber y una *obligación*; el que no contribuya con ese acto de civismo a procurar el bien de su patria, no merece el honroso título de patriota ni tiene derecho en manera alguna para censurar mañana las resoluciones de los legisladores, que validos del abstencionismo, han podido llegar a ocupar los altos puestos de la República.

Votad valerosamente de acuerdo con vuestra conciencia, sirviendo así los intereses morales y materiales de la Patria, de la familia y de la sociedad.

UNOS CIUDADANOS

Gran Turno en la Parroquia de La Merced

El domingo NUEVE DE FEBRERO habrá en la parroquia de La Merced un Gran Turno General, para hacer remesa al órgano parroquial que ya está empacado para su envío; y también para satisfacer créditos de la Parroquia por trabajos ejecutados.

Se hace un llamamiento a la generosidad de los fieles, especialmente a los de la Parroquia, para que envíen donativos y concurran a ese Turno.

Rosendo de J. Valenciano
Cura

La extradición de Castro González, pedida por el Gobierno de Nicaragua no es procedente

Con cierta pena hemos leído en la prensa de la localidad, la opinión de nuestros internacionales acerca de la extradición del ciudadano costarricense José Eulogio Castro González, pues nosotros pensamos de muy diferente manera a lo exteriorizado por ellos, como lo hemos expuesto ya en más de una ocasión.

Siendo, pues, Castro González hijo de padre costarricense, y a mayor abundamiento nacido en Costa Rica; y no hallándose naturalizado en forma debida en Nicaragua, es decir, no habiendo manifestado claramente su consentimiento para ello, el hecho de tener el grado de general en el ejército nicaragüense, no amerita la pérdida de su nacionalidad de origen, en el caso que se discute.

Pues, ¿de cuándo acá el derecho público interno de una nación puede servirle de fundamento suficiente para hacer reclamaciones tan serias y de tanta significación como son las extradiciones de los nacionales del país demandado? ¿Dónde está la estipulación entre Costa Rica y Nicaragua que acuerde semejante despropósito?

Naturalmente, que no hay convención entre los dos Estados sobre la pérdida tácita de la ciudadanía de sus nacionales. Y no existiendo tal convenio internacional, ¿con qué derecho nos pide Nicaragua que le entreguemos un ciudadano costarricense para el ejercicio de su justicia penal?

Repetimos, que el derecho público interno de la nación reclamante no es bastante para ello, puesto que él no rige más allá de sus fronteras; y el que crea que Nicaragua puede invocar

acertadamente su Constitución política en asunto de la trascendencia del que nos ocupa, se equivoca de medio a medio, porque su Ley fundamental no tiene valor jurídico alguno, sido hasta limitar con Costa Rica.

Nuestra soberanía y la jurisdicción de nuestros tribunales de justicia, no lo crea ni por un momento Nicaragua, no las sometemos al tutelaje extranjero: el ciudadano costarricense José Eulogio Castro González se encuentra en territorio costarricense, y en caso de haber delinquido en tierra costarricense, es, a nuestros jueces a quienes corresponde su enjuiciamiento y la aplicación de la pena, de acuerdo con nuestras leyes.

Pensar de otro modo, equivale a dejar a un lado la nacionalidad costarricense y el derecho internacional.

Manuel N. Fernández

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.
Heredia. Tienda Benavides.

Partido Republicano Constitucional

Papeleta de Diputados por la Provincia de San José

- Lic. don Carlos María Jiménez
- Dr. don Rafael Calderón Muñoz
- Lic. don José Albertazzi A.
- Don Jorge Herrera Paut
- Roberto Zeledón Castro
- Emilio Zanahuja
- Alejandro Salazar U.
- Dr. don Marcial Fallas
- Don Guillermo Angulo M.

Suplentes

- Don Macabeo Vargas C.
- Arturo Solano M.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.
Heredia. Tienda Benavides.

La exposición de Sevilla

En el Libro de Recuerdos de esta famosa exposición que, en miniatura, se ha estado exhibiendo en el Edificio Metálico de esta capital, hemos visto multitud de firmas de los visitantes. Entre ellas, talvez una de las últimas que hay en ese Libro, está la siguiente:

A la Madre Patria la noble y católica España

Homenaje

Es un hecho indudable ya en la Historia Que el español es el mejor soldado: En Letras, Ciencias y Artes es notoria La grandeza de España... se ha probado. Mas hoy... hay una nueva maravilla Que es Gloria sin rival del Pueblo Ibero... La Exposición grandiosa de Sevilla, Que ha dejado asombrado al mundo entero. San José, Costa Rica, enero 26 de 1930.

Manuel Antonio Gallegos

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Tienda Benavides.

500 millones en diversos delitos

Es cálculo hecho por un financiero de seguros yanqui

Nueva York.—Los crímenes cometidos en los Estados cuestan al pueblo americano, según los datos recogidos por Mr. R. A. Algire, vicepresidente de la Compañía nacional de Seguros, la cantidad de quinientos millones de dólares al año.

Mr. Algire clasifica las pérdidas producidas por el crimen en Norteamérica del siguiente modo: "Desfalcos, 125 millones; robos, con escándalos y hurtos, 250 millones, y falsificación y fraude, 125 millones".

El informe de Mr. Algire termina diciendo que durante los años de 1925 a 1929, se han arruinado en los Estados Unidos, como consecuencia de los desfalcos y robos de que han sido objeto, 75 bancos

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.
Heredia. Tienda Benavides

Boletín Constitucionalista

I. Se ruega a todos los partidarios, retirar a primera oportunidad las cédulas de votación para no quedarse para última hora.

II. Se ruega a los Secretarios de las Directivas cantonales enviar por el siguiente correo las Directivas de cantón para publicirlas y legalizarlas.

III. Las Directivas de Alajuela deben avisarme inmediatamente qué número de tarjetas de fiscales propietarios y suplentes necesitan para despacharlas en seguida.

IV. Cada Directiva debe contribuir a organizar la propaganda en las plazas los dos domingos que restan.

MACABEO VARGAS Secretario

El primer dolor de la Virgen Santísima

El sol en el Horizonte bajaba aún más; el día había sido caluroso y la tarde se anunciaba con una encantadora frescura que provenía de las hermosas y fértiles campiñas de la Judea y de Nazaret, la pequeñísima aldea en donde habían fijado los padres de Jesús su angelical residencia, por lo visto un cielo lleno de delicias para los esposos más felices nunca superados por ningún otro matrimonio, santificado y divinizado con la presencia siempre del adorable Jesús, a tan tierna edad, el cual había de ser el modelo más perfecto de los hijos de los hombres, en cuyo dulce semblante se reflejaba la autoridad Suprema, infinita y poderosa de la Beatísima Trinidad.

La tarde estaba bellísima como el semblante de María, alegre, contemplando al Divino Infante y a José, su casto Esposo, quien trabajaba afanosamente para proporcionar el sustento a esos dos seres que Dios Omnipotente había confiado a su custodia: José el Padre nutricio de Jesús lo miraban asombrados los mismos ángeles que envidiaban la predilección del cielo a su ciudad. ¡Quién fuera hoy José y qué título tan grande de gloria!

Nota, esa madre admirable, cual otra no se ha conocido ni será conocida jamás, que Jesús niño quiere pisar la tierra que como Dios creó en un instante con sola su voluntad y su divina Omnipotencia; nota que quiere deshacerse, aunque sea momentáneamente de sus brazos; no para causarle ninguna amargura, para algo nuevo para ella, que ve en un todo y se conforma con la voluntad del Padre Celestial de su Hijo.

El divino Niño está en tierra y quiere dar ya el primer paso; así lo ha comprendido su Madre, como todas éstas que adivinan el pensamiento de los hijos, que aman, que idolatran.

Por la pequeñez a la edad de ocho meses, admira la fuerza física de que está poseído el Rey niño, alimentado con la leche maternal para soportar, más adelante, todas las horribles amarguras, el sudor de sangre en el Huerto, la espantosa flagelación y el tormento humillante de la Cruz a costas, todo esto por la salvación del género humano.

Su madre lo ve de pie, firme, lo abandona un instante y lo espera a tres pasos para que camine y llegue a su lado; Jesús, al

Pasa a la pag. 3ª

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a La Plata Exchange, Inc.
66 Beaver Street, New York, N. Y.

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

- Colorantes SUNSET -



20 colores distintos

TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Lotería del Asilo Chapuí

Lista de números premiados, sorteo de ayer

1017....	100	4717....	100
1067....	200	4799....	200
1069....	200	4817....	100
1117....	100	4871....	200
1189....	200	4917....	100
1217....	100	4967....	200
1283....	500	5001....	200
1317....	100	5017....	100
1393....	2000	5117....	100
1406....	500	5217....	100
1417....	100	5317....	100
1517....	100	5417....	100
1587....	200	5447....	200
1617....	100	5517....	100
1717....	100	5613....	200
1725....	200	5617....	100
1817....	100	5694....	200
1917....	100	5717....	100
2017....	100	5817....	100
2091....	200	5917....	100
2117....	100	6017....	100
2217....	100	6044....	200
2317....	100	6117....	100
2334....	200	6165....	200
2408....	200	6217....	100
2417....	100	6221....	200
2517....	100	6317....	100
2617....	100	6378....	200
2702....	200	6417....	100
2717....	100	6517....	100
2817....	100	6569....	200
2917....	100	6576....	200
3017....	100	6617....	100
3117....	100	6709....	200
3133....	200	6717....	100
3165....	200	6749....	200
3217....	100	6790....	200
3275....	1000	6792....	200
3317....	100	6817....	100
3417....	100	6832....	200
3517....	100	6904....	500
3617....	100	6917....	100
3717....	100	7017....	100
3817....	100	7056....	200
3823....	200	7072....	200
3917....	100	7117....	100
3970....	200	7217....	100
4017....	100	7269....	200
4117....	100	7315....	500
4152....	200	7317....	100
4215....	200	7417....	100
4217....	100	7478....	200
4317....	100	7517....	100
4417....	100	7617....	100
4517....	100	7717....	100
4547....	200	7729....	100
4612....	200	7730....	100
4613....	200	7731....	100
4614....	200	7732....	100
4615....	200	7733....	100
4676....	200	7734....	6000
4617....	40000	7735....	100
4618....	200	7736....	100
4619....	200	7737....	100
4620....	200	7738....	100
4621....	200	7739....	100
4622....	200	7817....	100
4714....	200	7916....	200
4715....	200	7917....	100
		7934....	200

Santoral

Martes 28.—Santos Julián, cb. de Cuenca, Tirso y compañeros, mártires.

SAN JULIAN, OBISPO

San Julián nació en la ciudad de Burgos, de muy honrados y piadosos padres. Al salir del vientre de su madre alzó su bracito y echó la bendición a todos, y el día de su bautismo se oyó una música suavísima de ángeles que cantaban: Hoy ha nacido un niño que en gracia no tiene par. Julián ha de ser su nombre. Llegó a ser hombre de muchas letras y excelente predicador, y por ello fué electo obispo de Cuenca, mostrándose en el desempeño de su cargo humilde y afable con los buenos, y severo con los soberbios. Visitaba cada año su obispado, y repartía muchas limosnas entre los pobres. Fué varón de purísima intención, a quien el demonio hizo cruel guerra, pero siempre le venció con la gracia del Señor. En una ocasión se le apareció Cristo en traje de pobre; y en su última agonía fué visitado de la Virgen Santísima, y los ángeles le dieron música. Al punto que espiraba, vieron los circunstantes que salía de su boca un ramo de palma hermoso, que subió hasta entrar en los cielos, y oyeron cantares de ángeles. Fué su glorioso tránsito el 28 de Enero de 1208.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

Una actitud laudable del Jefe Político de Grecia

Hace cosa de medio mes se presentaron en Grecia unos empresarios de bailes públicos. La admiración de los vecinos fué grande, pues semejante desparpajo nunca se había visto allí. A la primera entrada la superior autoridad cantonal negó el permiso de especular con bailes públicos, y sólo por no causar pérdidas al negociante como hubiera sido el pasaje en automóvil; el alumbrado, el alquiler de casa y el anuncio, permitió durante dos horas el espectáculo coreográfico, a condición de que luego se hiciera el safranchio.

Y había que ver la protesta de las gentes honradas que no querían tener en la hermosa ciudad griega un motivo de perdición para sus hijos.

Al día siguiente el jefe político cuya briosa actitud encomiamos hoy, prohibió continuación del espectáculo del baile convertido en explotación.

Este es un hecho sencillo y de recto cumplimiento de la ley, pero por ser raro, hemos de elogiarle y poner una frase de estímulo para el Sr. Jefe Político de Grecia.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio.—El que no anuncia no vende.....

El primer dolor de la Virgen Santísima

Viene de la 2ª pág

emprender la marcha, se yergue con dulce sonrisa que da a su madre y ésta nota que al abrir sus brazos, en el suelo la sombra dibuja una cruz. Ella, era madre amantísima, la ha mirado y ha comprendido: Jesús está en sus brazos, más, un dolor ha sentido en su corazón santísimo: la profecía de Simeón ha principiado a verificarse; «una espada de dolor traspasará tu alma»; esas palabras las tenía presentes.

La tarde va a terminar; una bandada de blancas palomas se acercan a Jesús, que siempre sonriente, las acaricia un momento y vuelan al espacio azul después de haber cumplimentado a su creador, con ruidos y extraños aleteos.

La noche viene con cielo rico en brillantes estrellas; allá,

en aquella dichosa aldea abundante en prados y riachuelos se oye a lo lejos la planta de los pastores que cuidan de sus rebaños, apesar del intenso frío.

Mientras María y José dan gracias a Dios por los beneñicos recibidos, Jesús pasa de la casta Esposa de José a los de la casta Esposas y duerme el sueño de la más pura inocencia; y mientras los ángeles enviados de lo alto cuidan la excelsa casita nido del más grade amor y pureza; María su Madre, se inclina reverente, contempla a su hijo, suspira recordando la sombra de la cruz, imprime un tierno beso en su líleal frente y le dice conmovidamente: «Aun todavía no, bien mío, amor divino!»

Alberto Quesada L.

Heredia, 26 de enero de 1930.

CURIOSIDADES

En Bengala las lluvias son tan persistentes, que si se recogieran en un pluviómetro las que caen durante el año, alcanzarían una altura aproximada de doce metros y medio.

En Francia, donde llueve lo suficiente la altura anual no excede de sesenta y ocho centímetros.

El pellejo de salmón curtido da excelente cuero, y los esquimales lo emplean desde hace mucho para calzarse. También usan pieles de bacalao, curtidas, con las cuales se fabrican impermeables.

La seda adquiere el aspecto de nueva homedeciéndola con

una esponja impregnada en café frío y amoníaco.

Por regla general, los cabellos del hombre encanecen cinco años antes que los de la mujer.

Con mucha agua y ningún alimento sólido puede un caballo vivir veinticinco días; con alimentos sólidos y sin agua, apenas puede vivir cinco.

La cantidad de poesía que se produce en la América del Sur es enorme. Un aficionado a estadísticas dice que un año por otro se componen entre dos y tres millones de poesías; de ellas, doscientas cincuenta mil son dedicadas a la primavera y 100,000 a la desesperación.

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz.

SOLESA Y MOLINA

Inserción solicitada

Directiva del Partido Republicano-Constitucional

En la ciudad de Escasú a las 19 horas del 17 de Enero de 1930 se procedió a elegir la Directiva del Partido Republicano Constitucional.

Presidentes Honorarios:

Don Anselmo Cartín Fernández, don Miguel Zúñiga Marín, don Santiago Arias León, don Jesús Monge León, don Antonio Castro Monge, don Francisco Araya Aguilar, don Antonio Araya Aguilar, don Ponciano Sandí, don Francisco Arias León, don José Sandí León, don Jesús Aguilar Zúñiga, don Salvador Quesada, don Francisco Aguilar Herrera, don Francisco Hidalgo Porras, don Miguel Perera, don Alfredo Guerrero Madrigal, don José Aguilar Herrera, don Jesús Salazar, don Ricardo León Moreno, don Manuel Umaña Herrera, don Dolores Araya, don Sixto Corrales Arias, don Gil Alvarez, don Gaspar Camacho, don Canuto Jiménez Cubillo, don Luis Jiménez Porras, don Francisco Jiménez Zamora, don Francisco Corrales Arias, don Juan Jiménez Herrera, don Elías Castro Monge.

Presidentes Efectivos:

Pbro. don Manuel Zavaleta Volio; Señores Procopio Aguilar Quesada, Pedro Arias Zúñiga, Rubén Zúñiga, Gerardo Alvarado Contreras, Matías Morales Ríos, Guadalupe Porras Saborío.

Vicepresidentes

Señores Jeremías Roldán Capuro, Santiago Bustamante Madrigal, Isauro Saborío Flores, Miguel Araya Cartín, Juan Flores León, Elías Altamirano, Rubén Agüero, Miguel Flores Esquivel, Timoteo Azofeifa Cubillo, Jenaro Arias Araya, Pantaleón Araya Alvarado, Luis Villalobos Torres, José Sandí ú. ap., Vicente Aguilar Aguilar, Eulogio Sandí Arias.

Secretarios:

Señores Joaquín S. Aguilar G., Angel Herrera Umaña, Ramón Jiménez Picado, Gregorio Ríos, Ricardo Gólcher.

Jefes de Propaganda

Señores Trinidad Mora Chaverri, José Ana Montoya Delgado, Saturnino Araya Alvarado, José Emeterio Sosa, Célimo Alvarado Umaña, Moisés Roldán Montoya.

Vocales:

Sres. Blas Marín Delgado, Abelardo Roldán Montoya, Francisco Cartín Porras, Pío Roldán Montoya, Reyes Castro Monge, Juan Castro Monge, Tobías Castro Monge, Sétimo Monge Aguilar, Francisco Araya Cartín, Marcelino Araya Cartín, Rubén Cartín Porras, Miguel Roldán Montoya, Ernesto Villalobos Rojas, Maurilio León Moreno, Ramón Chinchilla, Benjamín León Moreno, Jorge Castro Solórzano, Mauro León Madrigal, Lucas León Madrigal, León León Marín, Víctor Solls Aguilar, Pantaleón León Marín, Salvador León Marín, Félix León Cerdas, Isabel Jiménez Salazar, Roberto Aguilar Hidalgo, Marino Aguilar Hidalgo, Ramiro Aguilar Hidalgo, Francisco Aguilar Hidalgo, Elías Jiménez Salazar, Leonidas Jiménez Salazar, Lino Sandí, Valentín Corrales Delgado, Juan Zúñiga ú. ap., Vicente Rojas León, Vicente Porras Araya, Julio Hernández, Juan Arias Araya, Juan Araya Flores, Francisco Hernández Guzmán, Jesús Rojas León, Jaime Campos Rojas, Rafael Morales Ríos, Francisco Morales Ríos, Leonidas Herrera Herrera, José María Zúñiga Araya, Miguel Herrera Herrera, Justo Zúñiga Araya, Benjamín Fernández Cartín, Miguel

Asociación de las Cecílias

Muchas son las obras pías y filantrópicas que ha establecido en Atenas el Sr. Párroco Acuña. Y todas ellas marchan con positivo adelanto, mejorando mucho las condiciones sociales, religiosas y morales de aquel vecindario, del cual por dicha parece expulsado el brote protestante que se quiso colar. Entre las asociaciones que han tomado auge está la Liga de Santa Cecilia que a la vez estimula las orientaciones artísticas. Bien hecha es esta campaña que acerca a las señoras y señoritas atenienses a la devoción y al culto.

Arias Zúñiga, Rafael Arias Zúñiga, Elías Arias Flores, Miguel Córdoba Araya, Pedro Córdoba Araya, Rafael Sandí Córdoba, Mercedes Sandí Córdoba, Vicente Córdoba Araya, Trinidad Córdoba Araya, Manuel Montoya Delgado, Pastor Aguilar Sandí, Francisco Corrales Herrera, Damián Solís, Marín, Ismael Vargas Brenes, Antonio Delgado Delgado, Alejandro Flores Esquivel, Eliseo Flores Esquivel, Filadelfo Flores Esquivel, Melecio Herrera Araya, Celso Aguilar.

Nota.—El libro de adhesiones está en el local del Club a disposición de nuestros copartidarios. Casa de don Salvador Quesada, frente a la plaza pública.

JOAQUÍN S. AGUILAR G. Srio.

10.000 colones para un empréstito

A fin de tener dinero con el cual trasladar e instalar la nueva cañería, el Municipio de San Ramón ha obtenido del Banco Internacional a préstamo la cantidad de ₡10.000. Ya se está trabajando activamente en esa obra de saneamiento.

Al Congreso Médico de Panamá

Partieron para la vecina República de Panamá como delegados del Gobierno y de la Facultad de Medicina, los doctores don Ricardo Moreno Cañas y don Carlos Manuel Echandi.

Estarán en el Congreso Médico que allí se está celebrando al cual han concurrido representaciones de toda América. La misión durará dos semanas.

Asfaltando en las Carreteras

Lista la macadamización de algunos kilómetros de carretera entre Alajuela y Grecia, Fomento ha dispuesto que la capa superior sea de asfalto para que la obra resista la acción de las lluvias y se evite el polvo. Como el gobierno no tenía asfalto, la Comisión de Pavimentación de esta capital cederá algo bueno, unos 500 toneles de asfalto mexicano que no necesita inmediatamente.

Visita

El Sr. Subsecretario de Fomento hizo una visita a Patarrá de Desamparados y a San Antonio para recibir una valiosa y eficiente cañería que ya está en servicio.

Dr. Herdocia
Enfermedades de los OJOS, OÍDOS, NARIZ y GARGANTA
Horas de oficina:
10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.
Contiguo al T. Variedades

Anuncie en este diario

Los mejores materiales de Ferretería
A LOS MEJORES PRECIOS
Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la
Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos
Surtido — Calidad — Baratura
Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

SI DELE PARASITODES ZUÑIGA.
UNA LUCHA RADICAL A LAS 5, 8 Y 9 DE LA NOCHE Y EL RESULTADO POR LA MAÑANA EN LA MISMA FORMA



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITODES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descansa, como el "Parasitodes Zúñiga" sobre una base más racional y científica.
Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

EFICIENCIA **ECONOMIA**



Si Ud quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas
Apartado de Correos Número 111
Teléfono Número 3131



ATENCION **CORTESIA**

REFRESCOS **TRAUBE** **CERVEZA**